
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

城 北 小 通 信                 

横須賀市立 城北小学校 学校便り    令和５年度 第４号 

横須賀市立 城北小学校長  小山智尚 

   

令和５年（２０２３年）１０月６日 

 夏休みが明けると水泳学習もどこか肌寒く感じたものですが、今年は 

いつまでも暑い日が続き、熱中症の心配から水泳学習すら早めに切り 

上げざるをえない状況でした。また休み時間では、外遊びができない 

日も多く、子どもたちにはかわいそうな思いをさせてしまいました。  

 10月に入り、さすがに真夏のような猛暑日はなくなりましたが、 

この連日の暑さで体力が落ちている子もいるようです。 

インフルエンザ等の罹患も心配されます。連休はゆっくり体を休めるとよいですね。 

                        
【 5年生 宿泊学習 】 

7月 20日（木）・21日（金）、5年生が三浦ＹＭＣＡグローバル・エコ・ビレッジに行ってきまし

た。暑い時期でもあり熱中症が心配されましたが、大きな事故もなく活動する 

ことができました。計画当初から暑さが懸念されていたので、無理のない 

スケジュールを心がけました。友達との初めての宿泊学習、 

最高の思い出ができました。 

                 ー カレー作り ー 

事前の準備をしっかりと行ったことで、各グループの調理もスムーズ 

に進み、おいしいカレーライスができました。大変な後片付けも、仲間と協力 

して素早く行うことができました。 

                           ー キャンプ・ファイヤ ー 

         エコ・ビレッジは海に近く強風の影響を考慮し、館内キャンドルファイヤーを行う 

       ことが多いのですが、今年は思い切ってキャンプファイヤーに挑戦しました。日暮 

       れ前の少し明るいファイヤーとなりましたが、大きな炎を前に練習の時とは比べ物 

       にならないほど盛り上がり、実行委員を中心に素晴らしい集いとなりました。 

       学校からは引率以外の先生もたくさん駆けつけ、一緒に楽しみました。 

 

                      【6年生修学旅行】 

            『一致団結し 絆を大切にする 修学旅行にしよう』を 

            スローガンに、六年生が日光修学旅行に行ってきました。 

            横須賀では小雨の空模様でも、きっと回復するだろうと期待を 

            しましたが、日光ではより冷たい雨が降り残念ながらハイキングは中止となり

ました。しかし、湯滝を散策し車窓からは戦場ヶ原の風景や可愛らしい猿や鹿も見られ、日光の自然を十

分満喫することが出来ました。 

 友達との初めての夜はなかなか寝つけず、話が盛り上がり睡眠不足の子も 

いたようですが、これも良い思い出になったことでしょう。 

 ２日目は二社一寺グループ活動。チェックポイントを仲間と探し、クイズを 

解きながら、歴史を学び絆を深めることができました。 

 帰りの電車を降り学校に到着。体育館前のたくさんのお迎えの方を見ると、 

疲れていた顔が急に満面の笑顔に変わったことが印象的でした。たった二日 

家を離れただけですが、おうちの方の顔を見て安心したのでしょう。  

  



  

 

 

 

 

 

 

 

お知らせ・お願い 

〇就学援助申請関係書類の提出方法について（重要） 

 ・就学援助（市の施策・該当希望者のみ）の申請については、今まで申請書・必要書類と合わせ、 

  お子さまから担任経由で事務職にわたり処理が行われていました。今後申請を希望される方は、 

  本校事務（不在の場合は管理職）が対応しますので、お子さまに書類は持たせず、保護者の方が 

   直接事務室（または職員室）にお持ちください。ご家庭からお預かりする大切な書類の紛失等の 

  事故を避けるためです。ご理解ご協力をお願いいたします。 

〇学校で起きた怪我で病院を受診される際には・・ 

 ・横須賀市では、学校で起きた怪我で病院を受診される際には、『日本スポーツ振興 

   センター災害給付金』の申請をお願いしています。（『医療費助成制度（小児医療証）』 

   とは別の申請になります）『日本スポーツ振興センター災害給付金』は、皆さんが 

   支払っている掛金（￥368）からの給付であり、『医療費助成制度（小児医療証）』を 

  使わないことで市の負担が軽減します。ご理解ご協力をお願いします。（学校から必要書類一式を 

  お渡しします。￥1500以上の医療費が対象、病院で 3 割負担、後日 4割給付となります。詳細は 

  配付済の案内をご確認ください）。 

〇放課後子ども教室について 

  『青少年の家』廃止（予定）にあたり、本校に『放課後の子ども教室』の開所 

  が予定されています。今後、開所についての説明会を学校で開催するとのこと 

  です。横須賀市から詳細が届きましたら、改めてお知らせいたします。 

（市の施策ですので、学校では質問にお答えしかねます。横須賀市ＨＰ等をご確認ください） 

         ＜横須賀市 HPより：放課後子ども教室とは・・・＞ 

   ★開設小学校の児童が、放課後の時間に自主的な遊び・学びや体験・活動を行える 

    小学校内の居場所です。（学校施設を活用し、福祉こども部で実施する事業です） 

 

前期終業式 

         本日、令和 5年度前期の終業式を行いました。    

      4月からの半年間、学習や学級活動、行事等を 

      通し、一回り大きく立派になった子どもたちの

姿を見ることができました。感染症の対応（5類移行）が変

わり、またこの猛暑で保護者の皆様にはご協力いただくこと

ばかりでしたが、無事前期を終了することができました。心

よりお礼申し上げます。  

  すべての児童の前期通信簿を拝見しました。子どもたち

の成長、また担任が思う課題や願い等が示されています。ぜ

ひお子さまと一緒に確認をし、後期につながるような励まし

のお声かけをお願いします。 

11 月 10 日：トイレの日     

11 月 19 日：世界トイレの日 
 

学校のトイレも、昔と比べると見違
えるほどきれいになりました。しか
し使い方が悪い（流し忘れや便器の
外に尿を飛ばす等）と、せっかくの
きれいなトイレも異臭がひどくなり
気持ちのよいものではありません。 
 
この『トイレの日』を機に、ご家庭
でもトイレの大切さについて話をし
ていただきたいと思います。 
 
毎日使用するトイレを気持ちの良い
場所にすること、学校や公園等公衆
トイレが大切であること、そしてト
イレをきれいにして 
いる人がいること。 
 
トイレを通じて人へ 
の感謝の心を育んで 
ほしいです。 

陸上記録大会 

9月 23日（土）、不入斗競技場で『横須賀市小学校児童陸上

記録大会（第 55回）』が開催されました。時折雨が降る中で

の実施となりましたが、城北小学校の子どもたち（5年・6

年の選抜・希望者）も大活躍、いくつかの 

競技では上位に入賞しました。たくさんの 

応援ありがとうございました。 

 


